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開会時間：午前９時 
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       なし 

 ○傍聴者 

       なし 

 

 

議題 

○日程第１ 会議録署名委員の指名 

○日程第２ 教育長の報告 

○日程第３ 議案第８号 太子町立生涯学習センター設置条例施行規則の一部改正について 

○日程第４ 報告第６号 令和５年度太子町一般会計予算（教育委員会関係）について 

○日程第５ 諸般の報告（その他） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



中 道 教 育 長 それでは、これより教育委員会２月定例会を開催いたします。 

まず、【日程第１ 会議録署名委員の指名】をいたします。本日の署

名委員は、【筒井委員】にお願いいたします。 

続きまして、【日程第２ 教育長の報告】について報告申し上げます。 

 

中 道 教 育 長 それでは、私から３点報告させていただきます。 

１点目です。２月１日の校園長会で、府内において教職員等の不祥事

が後を絶たないため校長の不祥事の例を示し、校長自らの更なる綱紀

保持をお願いしました。他市の教科書採択を巡る贈収賄が報道されて

おり、市長が会見をされていました。校長在任時の出来事であったとい

うことでございます。校長自らが範を示すことが大事であることをお

伝えしました。 

 ２点目です。２月４日に本町で南河内地区の青少年指導員の講演会

がありました。ジャグリングの演者であるチャン・ヘンさんに１時間程

お話をいただきました。チャン・ヘンさんは在日３世です。在日１世の

祖父母、在日２世の父母と一緒に京都府で育ったそうです。地域の小学

校へ通う中で、在日３世ということでいろいろといじめを受けたそう

です。小学校５年生の時に、６年生の集団から命の不安をおぼえるよう

ないじめを受けてたそうです。その時、チャン・ヘンさんのお母さんが、

いじめた子ども達に「夢を持っている者はいじめをしない。みんなしっ

かり夢を持たなければいけない。」と話をされたそうで、それがとても

印象的でした。私自身まだまだ知らないことが沢山あり、いろいろ学ん

でいくことが大事だと思いました。 

 ３点目です。２月９日に阪南大学と包括連携協定を締結いたしまし

た。当日、阪南大学から田上学長はじめ多くの関係者に来庁いただきま

した。教育委員会としては、国際観光学部の和泉大樹教授のゼミとコラ

ボし、竹内街道の旧山本家住宅と現在整備をしております二子塚古墳

の情報発信を大学生の視点から新しい発想で取り組んでいきたいと思

っております。 

以上、３点の報告でございました。 

 

中 道 教 育 長 

 

 ただ今の報告につきまして、ご質問等ございませんか。 

 

中 道 教 育 長 無いようですので、次に【日程第３ 議案第８号 太子町立生涯学習

センター設置条例施行規則の一部改正について】説明を求めます。 

 

生 涯 学 習 課 

東 條 課 長 

私の方から議案第８号 太子町立生涯学習センター設置条例施行規

則の一部改正についてご説明をさせていただきます。 

まず、議案書の２枚目をご覧ください。本件は、太子町立生涯学習セ

ンター使用許可申請書の様式第１号と様式第３号の一部改正を行うも



のでございます。 

改正理由です。様式第１号は、施設運用に必要のない生年月日記入欄

を削除し、使用料の合計をスムーズに計算するための使用時間の欄を

追加するものでございます。様式第３号につきましては、誤記を訂正す

るものでございます。 

それでは、議案書７枚目の新旧対照表をご覧ください。様式第１号は

申請者の年月日を削除し、使用年月日を使用日時とし、使用時間数を記

入する欄を追加しております。１枚めくっていただきまして、様式第３

号の新旧対照表をご覧ください。許可条件の項中の「左記」を「右記」

に改めるものでございます。 

附則でございます。この規則は令和５年３月１日から施行すること

としております。 

説明は以上です。よろしくご審議の上、ご議決賜りますようお願い申

し上げます。 

 

中 道 教 育 長 只今の件につきまして、ご質問等ございませんか。 

 

中 道 教 育 長 無ければ、本件について原案のとおり承認することにご異議ござい

ませんか。 

 

 [ 全員「異議なし」の声] 

 

中 道 教 育 長 ご異議ないようですので、【日程第３ 議案第８号 太子町立生涯学

習センター設置条例施行規則の一部改正について】は、事務局原案のと

おり承認するものといたします。 

 

中 道 教 育 長 次に、【日程第４ 報告第６号 令和５年度太子町一般会計予算（教

育委員会関係）について】説明を求めます。 

 

池 田 教 育 次 長 令和５年度太子町一般会計予算の教育委員会所管関係分についてご

説明をさせていただきます。 

資料には記載してございませんが、令和５年度太子町一般会計予算

の総額は 60億 296万 2,000円で、前年度より４億 4,345万 2,000円の

増額予算となってございます。 

それでは、教育委員会所管予算の概要を説明させていただきます。お

手元の資料、１頁目をご覧ください。 

教育委員会所管分予算は 7 億 7,556 万 7,000 円で、前年度と比べ

4,730万 3,000円の増額となっており、また、一般会計において教育予

算が占める割合は約 12.92％となってございます。これは、主に学校給

食費の無償化に係る経費の増によるものとなっております。 



それでは、まず歳入の主だったところを紹介させていただきます。 

資料の上から２段目、14款 使用料及び手数料の２節 保育料 66万

5,000円は、町立幼稚園の預かり保育の保護者負担分の収入を見込んで

おります。 

その下、３節 生涯学習センター使用料は、昨年７月にオープンしま

した生涯学習センター太子の森の使用料収入として 292 万 9,000 円を

見込んでございます。その下の総合スポーツ公園使用料は、総合体育

館、グラウンド、テニスコートの使用料で 1,014 万 3,000 円の収入を

見込んでございます。15 款 国庫支出金の３節 児童福祉費補助金、

16 款 府支出金の３節 児童福祉費補助金は、町立幼稚園の預かり保

育事業及び総合学校支援事業に対する国庫補助金で 42万 8,000円、府

費の補助金で 522 万 3,000 円を見込んでございます。15 款 国庫支出

金に戻っていただきまして、２節 社会教育費補助金の右端の欄に記

載してございます史跡等総合活用整備事業費補助金 3,048 万 8,000 円

は、この間継続して進めております国指定史跡二子塚古墳保存整備事

業に係る国庫補助金となっております。19 款 繰入金の太子まちづく

り夢基金繰入金 480 万 3,000 円の内訳は、英語検定試験補助事業の充

当財源として 185 万 3,000 円、磯長、山田両小学校及び町立中学校の

特色ある学校づくり補助金の充当財源として 295 万円となっておりま

す。その下、３節 ふるさと太子応援基金繰入金の 5,608 万 9,000 円

の内訳は、文化スポーツ活動活性化事業補助金に 200万円、図書館の図

書等購入費に 50万円、資料館の企画展事業に 191万 1,000円、中山久

蔵翁検証事業に 53 万 8,000 円、小中学校の入学祝い品贈呈事業に 177

万 5,000 円、学校給食費保護者負担金補助金に 4,700 万円を充当する

予算としてございます。 

２頁目をお願いいたします。 

11 款 諸収入の雑入は、資料館の刊行物の売却代や各施設でのコピ

ー機の利用料などで、それぞれ各歳出項目を財源に充てるものとなっ

ております。その下、22款 町債の３目 土木債の３節 公園債 5,700

万円は旧公民館の解体撤去、５目 教育債の１節 社会教育債は、歴史

資料館の改修事業、２節 保健体育債は総合スポーツ公園のグラウン

ド照明改修工事に対して、起債の借り入れを予定しているものとなっ

てございます。 

続きまして、歳出の主だったところを紹介させていただきます。３頁

をお願いいたします。 

７款 土木費の公民館解体撤去工事請負費 5,556 万 4,000 円は、生

涯学習センターの開館に伴い旧公民館の撤去を行うもので、当初は町

の単費で解体を行う予定をしてございましたが、跡地について防災機

能を持たせた公園として整備することにより、充当率 100％、交付税措

置が 70％の緊急自然災害防止対策事業債の活用が可能となりました。



ついては、３ヵ年計画で除却、設計、工事施行を予定しており、除却は

教育委員会で行うものの、以降の公園整備の設計・施工はまちづくり推

進部で行うこともあり、土木費に予算措置をしてございます。 

次の欄の１項 教育総務費の教育委員会運営事業 3,619 万 4,000 円

は、教育委員報酬と学校巡回作業員１名、学校介助員９名分の報償費や

報酬等となってございます。その下、学校保健事業 814万 8,000円は、

児童生徒、教職員の各種検診のため、医師等の報償費や検査委託料とな

ってございます。教育振興事業 249 万 7,000 円は、いじめ問題対策連

絡協議会等の委員の報酬、英語検定試験の検定料補助となってござい

ます。 

ＡＬＴ配置事業 1,089 万 8,000 円は、ＡＬＴ２名の賃金及び帰国、赴

任に関わる旅費となってございます。総合学校支援事業 536万 2,000円

は、スクールソーシャルワーカーや学校支援チーム等の謝礼、適応指導

教室運営事業 374 万円は、磯長小学校の新館で開設しております和み

ルームの指導者賃金や施設の維持管理経費でございます。入学祝い品

贈呈事業 188 万 5,000 円は、小学校、中学校に入学される児童生徒に

小学生には 5,000 円、中学生には１万円の図書カードを贈呈するもの

でございます。 

２項 磯長小学校費の１目 学校管理費 2,947 万 5,000 円は、磯長

小学校運営事業及び施設維持管理事業となってございまして、光熱水

費等の学校施設維持管理経費等となっております。２目 教育振興費

の磯長小学校教育振興事業 1,010 万 3,000 円は、パソコン機器賃借料

や特色ある学校づくり補助金などの経費でございます。その下、就学援

助事業 677万 9,000円は、要保護・準要保護合わせて対象児童 74名分

を見込んでおります。 

４頁をお願いいたします。 

３項 山田小学校費の１目 学校管理費 2,033 万 9,000 円は、山田

小学校運営事業及び施設維持管理事業で、光熱水費等の学校施設維持

管理経費等となってございます。２項 教育振興費の山田小学校教育

振興事業 705 万 5,000 円は、パソコン機器賃借料や特色ある学校づく

り補助金などの経費となっております。就学援助事業 334 万 4,000 円

は、対象児童 36名分を見込んでございます。 

次に、４項 中学校費の１目 学校管理費 3,032 万 8,000 円は、両

小学校と同様に光熱水費等の学校施設維持管理経費等となってござい

ます。２目 教育振興費の中学校教育振興事業 1,144 万 9,000 円は、

小学校と同様にパソコン機器の賃借料や特色ある学校づくり補助金等

の経費を見込んでございます。就学援助事業 1,159 万 2,000 円は、対

象生徒 74名分を見込んでございます。 

次に、5項 幼稚園費は総額が 4,270万 9,000円で、幼稚園運営事業

では会計年度任用職員の報酬、特色ある学校づくり補助金等、その下、



幼稚園施設維持管理事業で光熱水費等の維持管理経費を計上しており

ます。最下段の預かり保育事業 203 万 6,000 円は、町立幼稚園の預か

り保育にかかるアルバイト保育士の報酬及び通勤費用弁償として計上

しております。 

５頁をお願いいたします。６項 社会教育費の１目 社会教育総務

費 573万 2,000円は、社会教育振興事業、社会教育団体育成事業、青少

年健全育成事業、二十歳を祝う事業の４細目事業となってございます。

社会教育団体育成事業では、昨年度から新規事業として文化スポーツ

活動活性化事業補助金を事業化し、文化やスポーツ団体に対し１団体

２万円の補助として総額 200 万円を予算化してございます。２目 生

涯学習センター費 5,238万 1，000円は、昨年７月にオープンしました

生涯学習センター及び図書館の管理運営並びに事業実施に要する経費

となってございます。生涯学習センター活動事業 131 万 3,000 円は、

学習教室実施のための講師謝礼、図書館維持管理事業 866 万 8,000 円

は図書購入費等の事業費となってございます。 

その次の３目 公民館費 115 万 3,000 円は、公民館を除却するまで

にかかる維持管理経費を計上しております。４目 人権教育費は、人権

教育に関する事業費として 27万円を計上しております。 

６頁をお願いいたします。 

７項 保健体育費の１目 保健体育総務費 1,430万 1，000円は、ス

ポーツ講師謝礼等のスポーツ事業運営経費、スポーツ推進委員と体育

連盟の報償費や団体補助金となってございます。２目 体育施設費

7,764万 5,000円は、総合スポーツ公園の管理に係る会計年度任用職員

の人件費、光熱水費等の維持管理経費に加え、令和５年度は総合グラウ

ンドの夜間照明設備等の改修工事費 5,095 万 8,000 円を計上しており

ます。３目 学校給食費１億 6,163 万 2,000 円は、幼小中学校の給食

実施に係る経費でございまして、給食調理配送業務委託やセンターの

光熱水費などの経常的経費に加え、幼小中の学校給食費無償化のため、

学校園給食費保護者負担金補助金 4,700 万円を計上してございます。

８項 文化財保護費の１目 文化財保護費 6,800 万 8,000 円のうち、

国指定史跡二子塚古墳保存整備事業 6,361 万 4,000 円は、国指定史跡

二子塚古墳の施設整備にかかる検討委員会運営経費や整備工事費を計

上してございます。令和５年度は整備工事の２期目になってございま

す。２目 歴史資料館費 2,061 万 6,000 円は、竹内街道歴史資料館の

会計年度任用職員の人件費など、館の運営、維持管理に要する経費や企

画展の開催経費となってございます。また、最下段の郷土の偉人中山久

蔵顕彰事業は、令和５年度が中山久蔵翁による寒地稲作 150 年に当た

り、資料館が協定を締結している北海道北広島市と共同で記念事業を

実施するため、講師謝礼や旅費として 53万 8,000円を計上してござい

ます。 



以上が教育委員会関係の令和５年度太子町一般会計予算となってご

ざいます。 

３月議会に上程をしてございますので、議決を経た上で本予算成立

となる見込みでございます。なお、資料につきましては議会提出前とい

うことで、取り扱いについてはご注意をいただきたいと思います。 

以上です。 

 

中 道 教 育 長 この件につきまして、何かご質問等ございませんか。 

 

明 石 委 員 就学援助費に関連しての質問ですが、給食費や学校の諸経費の未納

状況について教えていただけますか。 

 

教 育 総 務 課 

正 野 課 長 

 

未納となっている方については学校で納付の働きかけをしており、

就学援助費や生活保護費等を充てていただくことにより、未納がない

ように対応していただいております。 

 

明 石 委 員 参考にお聞きしたいのですが、就学援助費の修学旅行費は全額補助

ですか。 

 

教 育 総 務 課 

正 野 課 長 

 

実費支給となっておりますが、補助額の上限が決まっております。 

明 石 委 員 中学校の修学旅行費は大体どれくらいかかっていますか。 

 

教 育 総 務 課 

学 務 指 導 担 当 

矢 野 課 長 

 

６～７万円程度です。 

明 石 委 員 就学援助費の範囲内で収まる金額ですか。 

 

教 育 総 務 課 

学 務 指 導 担 当 

矢 野 課 長 

 

ほぼ収まっております。学校側も就学援助費の上限額の範囲に収ま

るように組んでおりますので。 

明 石 委 員 それはなかなか手厚いと思いますね。 

 

中 道 教 育 長 他にございませんか。 

 

仲 教育長職務代理者 学校給食の保護者負担金の補助ですが、先ほど予算額が 4,700 万円

と説明がありましたが、これは前年度の実績から算出された額ですか。 



教 育 総 務 課 

正 野 課 長 

 

所得制限も設けておりませんので、現在見込んでいる令和５年度の

園児、児童、生徒数を掛けて積算した金額です。今年度はコロナの交付

金を使って、１学期、２学期は全額無償、３学期につきましては 10月

から値上げした分の補助をしておりましたが、4,700万円は令和５年度

１年間を通した給食費を全部補助するための予算となっております。 

 

仲 教 育 長 職 務 代 理 者 補助内容ではなく、予算額の根拠について教えてください。 

 

教 育 総 務 課 

正 野 課 長 

 

給食費全額です。 

 

仲 教 育 長 職 務 代 理 者 前年度を参考にされているのですか。 

 

教 育 総 務 課 

正 野 課 長 

 

前年度の額ではなく、給食費の保護者負担額は小学校１年生が月

4800 円、小学校２年生から６年生が月 5000 円、中学生が月 6000 円で

すので、それに児童生徒数と 11ヶ月を掛けて計算した金額になってい

ます。 

 

中 道 教 育 長 よろしいですか。他にございませんか。 

 

中 道 教 育 長 無いようですので、続きまして、【日程第５ 諸般の報告（その他）】

について説明を求めます。教育総務課長。 

 

教 育 総 務 課 

正 野 課 長 

 

私から２点報告がございます。 

まず、令和４年度卒業・卒園式、令和５年度入学・入園式出席予定者

一覧表（案）をご覧ください。卒業・卒園式の日程は、町立幼稚園が３

月 15日、両小学校が３月 17日、町立中学校が３月 14日となっており

ます。これまでは、来賓の出席について一定の制限をさせていただいて

おりましたが、今年度の卒業式は制限を緩和し、太子町議会議員と教育

委員の皆さまについてはご出席をお願いしたいと考えております。ま

た、本日午後に臨時の校園長会を開催し、卒業式でのマスク着用につい

て確認をさせていただく予定をしております。 

２点目は、小学校６年生のバイキング給食についてです。３月１日、

２日に実施する予定をしております。 

教育総務課からは以上です。 

 

中 道 教 育 長 何かご質問等ございませんか。 

 

中 道 教 育 長 無いようですので、次に生涯学習課の報告をお願いします。 

 



生 涯 学 習 課 

東 條 課 長 

私から生涯学習課関連の事業の結果と予定ついて報告させていただ

きます。 

１つ目は、青少年指導委員会主催のボーリング大会です。１月 28日

の土曜日、ボールアロー八尾店で開催しました。小学生 30名の参加が

ありました。 

２つ目は、第 66 回南大阪駅伝競走大会です。２月 12 日の日曜日に

ＰＬ教団本庁内のコースで開催されました。本町からは７チームが参

加し、大塚高校陸上部のＯＢチームが総合優勝されました。本町職員か

らも２チームが参加しました。 

３つ目は、日本遺産葛城修験リレー講座です。２月 12日の日曜日に

當麻文化会館ホールで開催されました。108名の参加がありました。 

次に、行事の予定でございます。 

まず、女子バスケットボールＷリーグ公式戦の無料観戦チケットプ

レゼントについてです。280名の申し込みがありました。 

次に、アイススケート教室についてです。体育連盟主催の事業で 12

月定例会において説明させていただいたものでございます。 

最後に、第 25 回太子町スポーツ講習会についてです。３月 11 日の

土曜日に万葉ホールで開催します。南舎先生に来ていただき、ヨガの要

素を取り入れたストレッチ＆トレーニングを行っていただきます。 

報告は以上です。 

 

中 道 教 育 長  何かご意見、ご質問等はございませんか。 

 

中 道 教 育 長  筒井委員におかれましては、３月 10日をもちまして教育委員を退任

されることになりました。長きにわたり本町の教育委員としてお務め

いただき、本当にありがとうございました。筒井委員より一言お言葉を

いただきたいと思います。 

 

筒 井 委 員 

 

 ５年務めさせていただいた中で、研修等で他市町村に行かせていた

だき、見聞きしたことが自分自身にとって非常に参考になったと感じ

ています。良い体験をさせていただきましたが、あまりお役には立てな

かったと申し訳なく感じております。５年間色々とお世話になりあり

がとうございました。 

 

中 道 教 育 長  本当にありがとうございました。 

中 道 教 育 長 本日の日程はすべて終了しました。 

次回は、３月 30日の午前９時 30分に開催させていただきます。 
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